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  ⊙丁晋灵 ○编辑 浦泓毅

  日前，证监会在其官网发布了《关于进一步加强期货经营机构客户交易终端信息采

集有关事项的公告》征求意见稿（下称《征求意见稿》）。业内人士认为，《征求意见

稿》有助于防范不公平的交易以及扰乱市场的行为。

  信达期货有限公司上海营业部总经理黄国强认为，《征求意见稿》主要目的在于规

范金融机构客户信息管理，提高金融机构后台信息技术处理能力。客户交易终端的信息

采集及接入认证工作更能保障客户资金安全，防止交易中断给客户带来损失。

  《征求意见稿》中提到，期货公司应对其交易、结算软件及客户使用的交易终端软

件进行认证管理，确保软件具备真实、准确、完整地采集和报送客户交易终端信息的功

能。客户交易终端软件不能通过接入认证管理的，应拒绝其交易。

  沪上某大型期货公司相关负责人表示，《征求意见稿》对客户使用的交易终端软件

和期货公司均提出了更高的要求，因为以往期货公司交易软件经常采集到的是中间设备

信息，而不是客户交易终端信息。

  该负责人补充，采集并全面掌握客户交易终端信息，是看穿式监管的要求。就目前

的现状来看，期货公司并不能确保采集到全部客户的交易终端信息，尤其通过软件接入

的情况下就更复杂。因此，这个规定将影响到期货公司目前外部系统接入的操作，整改

期间也会有一部分利用外部软件接入做程序化交易客户受到不同程度的影响。

  另外，沪上某期货公司首席风险师向记者表示，金融行业监管日益加强，对期货行

业的看穿式管理也就是从源头上监管，有利于国内期货市场更加健康、有序地发展。

  该首席风险师认为，加强期货经营机构客户交易终端信息采集，主要是为了防范潜

在的各类风险，比如异常交易、可疑交易带来的风险。

  黄国强表示，早在2015年监管层就已经对异常交易带来的风险出台了相关的限制规

定，比如说规范程序化三方接口的接入，开平仓报单、撤单、自成交的限制等。此次的

《征求意见稿》将有助于从源头防范异常交易等带来的风险。
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